



Hoja Informativa

MILITAR DEL 5.º CUERPO DE EJÉRCITO DE ARAGÓN
Editada por Imprenta RUTA, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

Año I

Lérida, Domingo, 7 de Agosto de 1938 - III Año Triunfal

Núm. 10

En el sector Fayón-Mequinenza nuestras tropas, venciendo todas las resistencias del enemigo, ocuparon las posiciones rojas de los altos de los Auts

Se cogieron más de 2000 prisioneros, 1600 fusiles de repetición, 56 ametralladoras, 180 fusiles ametralladoras y 900 cadáveres

PARTE OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

En el día de hoy nuestras tropas han atacado brillantemente las posiciones del enemigo en el sector Fayón-Mequinenza, ocupando las líneas rojas de los altos de los Auts, venciendo y arrollando todas las resistencias, acorralando violentamente al enemigo contra el río.

Pasan de dos mil los prisioneros hechos, encontrándose en estos momentos muchos más enemigos cercados y sin posible salida.

Algunas de las unidades rojas enteras fueron envueltas y copadas.

El castigo inflingido al enemigo ha sido durísimo, pues se llevan recogidos más de 900 cadáveres de los rojos, entre ellos el del jefe de una brigada y muchos oficiales.

Además, se han recogido 1.600 fusiles de repetición, 56 ametralladoras, 180 fusiles-ametralladores y mucho material, que en su derrota no han podido retirar.

Nuestra aviación ha efectuado servicios eficacísimos, ametrallando y bombardeando concentraciones enemigas, así como las vías de comunicación y el puente que los rojos habían establecido en esta parte del Ebro, diezmándolos y cortándoles el paso, hasta quedar éste bajo el dominio de nuestras tropas.

El día 4 bombardeó nuestra aviación los objetivos militares de la estación de Altafulla, un tren de municiones en la de Hospitalet, que fué destruido a causa de su explosión, y los objetivos militares del puerto de Valencia, y ayer fueron bombardeados los del puerto de Barcelona.

Salamanca, 6 de agosto de 1938. III Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El mal tiempo obstaculizó, en parte, las maniobras aéreas inglesas

Londres, 6.—Las maniobras aéreas en gran escala, que se están celebrando al S. E. de Inglaterra, se vieron en parte obstaculizadas por el mal tiempo, no habiéndose realizado aún el principal ataque sobre la capital.

Las incursiones sobre varios distritos de Londres fracasaron. El enemigo lanzó 50 ataques, todos los cuales fueron rechazados.

Después se realizaron cinco incursiones, logrando el enemigo lanzar las bombas en puntos estratégicos importantes y en varios aeródromos militares.

En Alemania niegan que los aviones checos se hayan desorientado

Berlín, 5.—En relación con las protestas alemanas y con las respuestas de Praga, con motivo de los incidentes de Glanz, toda la Prensa publica un mapa señalando el camino de los aviones checos.

Los periódicos sostienen que no se puede hablar de un caso de desorientación.

El Congreso Nacional de maestros franceses acordó la No Intervención en España

París, 6.—El Congreso Nacional de Maestros aprobó ayer el informe oral presentado por la Junta Directiva, el cual obtuvo 862 mandatos a favor y 238 en contra.

La aprobación del informe es la aprobación de los tres puntos siguientes:

1.º La No Intervención en España; que debe mantenerse a toda costa.

2.º La condenación de los ma-

Elogios a los alemanes por sus experimentos en televisión

Londres, 5.—Los periódicos comentando la inauguración de la exposición internacional de radio, hacen resaltar los experimentos alemanes.

«The Times» dice que cada día dan resultados mejores los experimentos alemanes en la televisión.

«Daily Telegraph» también se expresa de una forma muy satisfactoria sobre los adelantos alemanes en esta materia. Agrega que en Berlín existe un automóvil que lleva televisión y que funciona en plena marcha.

La bolsa Fayón-Mequinenza quedó liquidada, perdiendo el enemigo más de dos divisiones

El único puente que les queda está batido por nuestra artillería

CRÓNICA DE SPECTATOR

A los más impacientes, a los más exaltados y a todos los buenos patriotas me dirijo hoy, con la noticia que todos debéis recoger sin perder sílaba. No por ser mía, naturalmente, sino porque acusa la gran verdad de esta otra gran jornada, de la que voy a poner en antecedentes.

No se os podía haber olvidado la intención que el enemigo desarrolló hace 15 días en el Ebro, pretendiendo llevar a cabo una maniobra de amplitud de posiciones, que fracasó al oponerse los corazones españoles, que se levantaron frente al marxismo, en las proximidades de aquellos pueblos donde la generosidad del Caudillo quiso mostrarse más elevada.

Desde Mequinenza los rojos quisieron asaltar nuestras posiciones, y en todas partes halló resistencia infranqueable. El afán de alcanzar ciudades, que cómicamente los rojos pusieron en sus partes, se abatieron como castillos en el aire. Pero aún quedaba algo, porque en la derecha del Ebro aún continuaba el marxismo.

No es posible olvidar cómo resistieron los fuerzas españolas en Cherta y Amposta, y de qué envergadura fué el contraataque de nuestras fuerzas que llevó al enemigo hasta la orilla del mar. Gesta magnífica que aniquiló a los expedicionarios, entre los cuales había tantos millares de extranjeros. La intención quedó allí anegada en un río de sangre.

Pero no era bastante. Lo sabemos y habíamos de silenciar rigurosamente el empeño, porque la empresa revestiría de un lujo considerable.

Entre tanto, nuestra artillería y aviación se encargaron de triturar a las unidades

de un lado y otro, y aún en medio del río. Labor de bombardeo tan reiterada que llegó a ser mencionada por los propios partes del enemigo, lamentándose de que les resultaba abrumadora.

Todo este esfuerzo no era suficiente para la respuesta adecuada, cuya primera parte se desarrolló en el día de hoy.

Tampoco quiero insistir mucho en que esta iniciativa nuestra fuese gloriosa, magnífica, porque quisiera que los adjetivos les pudiesen servir al final, junto con una oración para los caídos gloriosamente en esta batalla. Mas sí quiero insistir antes de seguir, en afirmar la seguridad de la visión genial del Caudillo al juzgar la iniciativa del enemigo y al elegir la contestación ni más pronto ni más tarde que ha sido menester. Y para que logréis formar vuestro juicio, pensad que hubo en el Caudillo tal visión de los acontecimientos que algunas de las líneas que el enemigo pudo mejorar lo fué porque el Caudillo estimó que nuestro frente tenía que ser el que él dibujó con trazos firmes y precisos, y, por fortuna, y para gloria suya y de España, él, como siempre, estaba en lo cierto.

El enemigo, envanecido con lo que consiguió, se puso en la tarea de cavar fuertemente en la orilla derecha, construyendo una, dos, tres líneas fuertes, que él consideraba inexpugnables, y que era la declaración paladina de que no aspiraba a más. Hasta que hoy les ha tocado el turno a nuestros soldados, y lo planeado por el Generalísimo se ha interpretado con una maravillosa seguridad y un impresionante resultado.

Bien pronto al clarear el día, nuestra artillería ha comenzado la preparación, contando con la colaboración intensísima de la aviación. Más de dos horas de esta preparación—como nunca conocida—sirvieron de prólogo al ataque general. Y entonces, la marcha impresionante de una poderosa caravana de cien tanques desplegados, que precedían a la infantería, se fué al asalto de las posiciones rojas. El asalto a los altos de Aux fué episodio de una violencia inaudita, porque en aquellas alturas se habían fortificado los rojos magníficamente en pocos días, y en ellas tenía puesto el enemigo más que esperanzas, seguridad plena. Luego siguió el asal-

to de la segunda línea y el de la tercera línea.

Más al Sur nuestro avance seguía arrollador, y con la ocupación del vértice Ruyá se iniciaba el proceso de desmoralización de los marxistas, que se declaraban en fuga completa. Y es que el primer ímpetu, del que os he hablado hace un momento, que culminó con la dominación de los altos Auts, había servido para hacer a los rojos una espantosa carnicería, pues se fijaban en más de mil los muertos y más de dos mil los prisioneros que se entregaban desmoralizados y medio locos, quedando otros grupos en espera de la proximidad de nuestras tropas para entregarse, y entre los que figuran algunos extranjeros.

(Pasa a la 2.ª página)

PALABRAS DEL CAUDILLO JUVENTUDES

Sois la más fiel expresión de la hidalguía española. Vosotros que no tenéis taras políticas, que estáis totalmente limpios de los pecados que llevaron a España a la situación caótica que sufrimos, seréis los verdaderos regeneradores de la Patria. Vosotros devolveréis a España su grandeza. Por eso, con toda la fuerza de mis pulmones grito con vosotros ¡Arriba España!

No queremos una España vieja y mala. Queremos un estado donde la pura tradición y substancia de aquel pasado ideal español, se encuadre en las formas nuevas, vigorosas y heroicas que las juventudes de hoy y de mañana aportan en este amanecer imperial de nuestro pueblo.

En el aspecto agrario sin aplicar fórmulas que solo pueden concebirse en hipótesis; la actuación del Estado será de constante ayuda a la independencia del campesino, preocupándose especialmente por su bienestar.

El Gobierno nacional se propone la intensificación del cultivo y un nuevo régimen jurídico de la tierra. Al mismo tiempo se está estudiando un proyecto denominado patrimonio familiar, que consiste en la transmisión del patrimonio al hijo que tenga más condiciones para administrarlo, impidiendo así el traccionamiento de la propiedad.

Viva la Revolución Nacional-sindicalista

El mariscal Balbo irá a Alemania invitado por Goering

Roma, 6. — El Gobernador de Libia, mariscal Balbo, marchará el próximo lunes a Alemania, invitado por el mariscal Goering.

En Soria se construirá un altar en homenaje al general Moscardó y demás héroes del Alcázar

SORIA. — El gobernador civil ha manifestado a los periodistas, que se hallan muy adelantados los trabajos para la construcción de un altar en una de las iglesias de la ciudad, en homenaje al general Moscardó, y a los demás héroes del Alcázar. Dicho altar se inaugurará el día 17 del próximo septiembre, fecha del aniversario de la liberación del Alcázar, y parece muy probable que a la ceremonia asista el general Moscardó.

Intentan asaltar el domicilio del agregado militar alemán en Praga

Praga, 6.—Un periódico informa que unos desconocidos intentaron entrar en el domicilio del agregado militar de la embajada alemana.

El comisario de policía fué avisado oportunamente, pudiendo comprobar el hecho.

El agregado militar se encuentra actualmente de vacaciones con su familia.

Todo niño que en España nace tiene derecho al calor a la ternura y a la crianza de su propia Madre.

Suscribe una Ficha Azul de AUXILIO SOCIAL

PUNTO N.º 10

Repudiamos el sistema capitalista que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación.

En la regulación de la economía no podemos admitir ni el sistema capitalista, ni el marxista; no podemos admitir que la economía sea regida atendiendo solo al capital, lo mismo que el que lo sea atendiendo solo al factor trabajo. Nuestra concepción totalitaria de los problemas nacionales nos impide admitir las soluciones capitalista y marxista.

Y no sólo no los admitimos basados en nuestra concepción totalitaria sino que le hacemos por considerarlos anti-humanos, tanto el capitalismo como el marxismo.

Es anti-humano el capitalismo porque buscando solo el interés del capital, buscando solo el obtener el máximo rendimiento de las cantidades colocadas en las empresas de la actividad humana, se olvida de la comunidad humana; no le importa que al trabajador le falten elementos esenciales de vida humana, que son necesidad no sólo el comer y el tener un techo, sino también una cantidad mínima de comodidades de las que hoy carece y que el capitalismo no le reconoce.

Y no sólo se vuelve el capital de espaldas a las necesidades populares sino que hace perder su valor humano a la propiedad; convierte en fin lo que solo es un medio para la consecución del fin del hombre.

Al hacer de la propiedad privada un instrumento anti-humano e inhumano amontona las masas populares en rebaños que, al reconocerse los más derechos que los puramente animales, son campo abandonado para todos las miserias, materiales y espirituales, y para la desesperación.

Rechazamos categóricamente el sistema capitalista por inhumano; por la misma razón rechazamos el sistema marxista. Este ante el problema humano se coloca en una posición en la que el hombre pierde todo su valor de tal.

Postulado fundamental del sistema marxista es la afirmación de que en la lucha de la humanidad por la subsistencia y el progreso el único elemento digno de ser tomado en consideración es el índole económico; elemento económico que así viene a convertirse en el exponente de la historia y en la causa de la mejor ordenación de la sociedad.

Mas esta consideración del factor económico como único digno de ser tomado en cuenta es hacer perder al hombre su valor de tal, que en el hombre no existe solo su cuerpo, al que se refiere lo económico, sino que en el hay, como elemento fundamental, un factor espiritual. Factor espiritual que es el fundamental en el hombre y en la historia; sin él el hombre pierde su categoría de tal, para caer en lo animal, así como la historia de la humanidad si se prescinde de lo espiritual pierde todo valor para convertirse en una historia de la misma categoría que la que pudiera tener una historia de los hormigas o de las cigüeñas y el solo valor de la historia humana son las empresas espirituales a las que el hombre ha dedicado su actividad y su ofán.

Esto no quiere decir que en el sistema marxista no haya concepciones sanas y utilizables, concepciones que, téngase bien en cuenta, no son patrimonio exclusivo de él ni aun siquiera fundamentales en él. La concepción del factor económico como de gran importancia en la vida dista mucho de ser absolutamente despreciable y por ello no podemos desentendernos del anhelo de justicia social que de tal concepto se desprende.

Anhelo de justicia social que ha movido a grandes masas, especialmente en el proletariado, a las que por ello no hemos de rechazar, sino por el contrario, hemos de atraer a la gran tarea, al gran afán de la construcción del Estado Nacional.

Rusia sabe bien que no puede hacer la guerra por sí misma

Comentarios de la prensa francesa al conflicto ruso-japonés

París 6.—«Le Petit Parisien» dice que Litvinof es muy habil en sus procedimientos, y no estaría descontento del rumbo que toman las cosas para que la U.R.S.S. directa e indirectamente, siga prestando sus auxilios al Gobierno de Chiang-Kai-Sek.

«Le Jour» declara que los soviets saben bien que no pueden hacer sus guerras por sí mismos.

Lo esencial es que el Japón, con su ejército distraído en China ha hecho recular a los soviets.

«La République» dice que si el Japón fuera a la guerra, ello significaría para Rusia una nueva revolución.

«Le Populaire» declara que la prensa tiene la pretensión de atribuir a las tropas rusas la iniciativa que es del mando militar nipón. Dice que el Gobierno nipón intentó repetir el golpe de julio del 37, pero se encontró con la resistencia que no esperaba. A esto se debe su retirada diplomática, preludio de su retirada militar.

Tokio 6.—Las conversaciones entre el embajador japonés en Moscú y el comisario de Asuntos Exteriores, que empezaron el 4 de agosto, continuarán tan pronto como se hayan mandado al embajador japonés nuevas instrucciones; quizás en este mismo mes.

Sobre estas primeras conversaciones entre ambos diplomáticos, los círculos japoneses se muestran esperanzados.

El comunicado de la respuesta japonesa, declara que el Japón considera los incidentes como asunto local, y está dispuesto a solucionarlo pacíficamente.

Litvinof ha contestado que los soviets no cesarán en sus actividades militares si antes los japoneses no

retiran sus tropas del territorio en cuestión. Además, el Japón tiene que garantizar la inviolabilidad de las fronteras:

Aviones militares soviéticos penetraron nuevamente en territorio Manchú. Japón está dispuesto a solucionar los incidentes pacíficamente

Tokio 6.—El ministro de la Guerra ha dado la noticia de que varios aviones militares soviéticos han penetrado nuevamente hoy en territorio del manchukúo.

Las defensas antiaéreas japonesas consiguieron rechazar a los aviadores.

El comunicado del ministro de la guerra añade que la artillería soviética ha bombardeado de nuevo intermitentemente un monte, así como una ciudad en territorio manchú.

Soldados rusos atravesaron la frontera en dirección a un pueblo manchú

Tokio 6.—Según despacho oficial enviado al ministro de la Guerra, un grupo de soldados soviéticos atravesaron ayer la frontera, en dirección a un pueblo cerca del Manchú.

Se nombró una comisión que intervendrá en los incidentes fronterizos

Moscú, 6.—En las conversaciones sostenidas entre el embajador del Japón

La bolsa Fayón - Mequinenza...

(Viene de la primera página).

He de contaros una anécdota que bien merece la pena señalársela. Estos centenares de extranjeros de que os hablamos, no son extranjeros tales extranjeros. Resulta que todos ellos son españoles, con documentos que prueban que se llaman Pérez, López, Hernández, González, e incluso alguno de ellos puede chapurrear algo el español. Pero si los interrogáis, los hombres, en el afán de salvarse, dicen que se apellidan Ducles, Magineux, y hasta algún Smid. Es decir, que los extranjeros que hoy por esta parte ya están perfectamente camuflados por la bienhechora República, que lo único que no puede hacerles es asimilarse el acento castizo de Embajadores.

Con la ruina de los tres líneas enemigas, nuestras fuerzas se dedicaron a la limpieza de los rojos de todo el terreno de la famosa infiltración, hasta dejarlo completamente limpio de enemigos, pero no de cadáveres.

El único puente que a los marxistas les quedaba está batido por nuestros cañones, por lo que muchos rojos optaron por tirarse de cabeza al Ebro, en muchas ocasiones. Y eso, hasta que nuestros soldados completaron el copo, dentro del cual han quedado más de cuatro mil hombres.

La bolsa de Mequinenza-Fayón, está liquidada y el enemigo en derrota, habiendo perdido más de dos divisiones con todo su material de intendencia, que de momento es imposible calcular.

Concluyo ya, como os decía al principio. En estas horas de las grandes glorias españolas os pido para los Caídos una oración, y un recuerdo para el héroe inmortel, y que vuestro corazón, henchido de orgullo grite: ¡LOOR AL CAUDILLO!

SPECTATOR.

CRÓNICA BREVE DE LA SITUACIÓN MILITAR

La intenciona marxista del paso del Ebro se va perfilando más por momentos. Los propósitos de avance se convirtieron primero en deseos de resistencia, y de esta resistencia se pasó ya a la cesión de posiciones importantes a nuestros soldados.

En la jornada de ayer, en un encuentro se causó al enemigo buena cantidad de muertos, y se mejoraron nuestras líneas.

La ofensiva roja, completamente desorganizada, encerrada por el foso del Ebro y las sierras de este sector, no sabe a dónde va, y de continuo muchas de sus fuerzas van cayendo en manos de nuestros soldados.

Es interesante hacer constar lo baja de tono que se registra en la Prensa roja, después de tantos días de esfuerzos desarrollados por los marxistas en esta zona. En los primeros días se hablaba de conquistar Zaragoza, capital situada a más de 160 kilómetros del frente rojo. Después viene una considerable disminución de objetivos, y se contentaban con Gandesa, pueblo situado a 20 kilómetros. Los marxistas solo consiguieron cruzar el Ebro, y sostenerse en la orilla contraria a fuerza de un número de bajas que complico su crítica situación, pues al despertar la virulencia de estos frentes se encuentran con el grave problema de que su huida nos abrirá el paso hacia Cataluña, y si continúan en su resistencia la dificultad de los aprovisionamiento constituyen un quebranto grandísimo.

Los periódicos de Barcelona están muy desalentados. Ya no publican planos de las operaciones, ya no hay las crónicas de sus corresponsales de guerra, ya no hay más que disculpar la incapacidad del ejército catalán.

Desde luego que podemos comprobar el gran quebranto causado a los rojos por las tropas nacionales. Durante la jornada de ayer nuestra artillería y aviación realizaron verdaderos alardes de eficacia, abriendo grandes claros en las concentraciones enemigas. En un encuentro entre nuestra aviación y la marxista, los aviadores nacionales consiguieron abatir cuatro aviones rojos, y ya llevo perdida la cuenta de las bajas aéreas del enemigo durante estos doce días.

Es interesante resaltar que el parte rojo de ayer solo dedica tres líneas a estas operaciones, y en ellas reconocen que solamente se cuidan y preocupan de resistir. Cuando en un parte oficial, después de hablar de ofensiva, se acaba de decir unas palabras como esas, que es la anulación de toda iniciativa de un ejército, se puede descubrir una confesión clara y patente de que el ejército rojo se encuentra ya en completo fracaso.

Subsidio al Combatiente

No eres patriota si no exiges en el Café, en el Bar o en la tienda te sea entregado el subsidio al Combatiente. Su importe está destinado a las familias de los que en el frente están forjando la España Una, Grande y Libre.

Asesoría Política de Milicias 1.ª Línea

Oficina del Combatiente

Estando formada en esta Asesoría Política de Milicias, la Oficina del Combatiente, cumpliendo lo dispuesto según D. n.º 174, de fecha 9 de Enero 1937, se ruega a cuantas personas tengan un familiar en filas Nacionales (esposo, hijo, hermano), pasen por esta Asesoría Política de Milicias (Jefatura Provincial de F. E. T. de las J. O. N. S.) para llenar la Ficha Profesional del Combatiente, y para el cobro del Subsidio pro Combatiente.

El Asesor Político de 1.ª Línea

Auxilio Social no es caridad:

Es justicia

Contribuye

a su sostenimiento

van las relaciones de las multas impuestas en el mes anterior y presente.

Al terminar de hablar, como ha dicho, entregó las antedichas relaciones que a continuación se publican:

Multas impuestas por el Sr. Delegado de Orden Público

DURANTE EL MES DE JULIO ULTIMO

A Bautista Justo Bañeres, 200 pesetas, por exceso de precio en los comestibles.

José Jené Sentís, 100 pesetas, por exceso de precio en el licor.

Dionisio Botán Sanon, 150 pesetas, por elevación precios comestibles.

Conrado Roure Gatus, 50 pesetas, por cerrar el establecimiento.

Andrés Panadés Terse, 25 pesetas por viajar sin salvoconducto.

Joaquín Semelis Bofarull, 25 pesetas " " "

Ventura Torres Botella, 25 pesetas " " "

Juan Vicario Gual, 25 pesetas " " "

Moro Mohamed Bentahod Behas, 25 pesetas, por tener abierto el establecimiento después de la hora prevenida por la autoridad.

Concepción Pociello, 25 pesetas, por elevar los precios en la venta de huevos.

José Solsona Boix, 100 pesetas, por infracción al artículo 209 del Código de circulación vigente.

Magdalena Pames Muncada, 15 pesetas, por cobrar en exceso la comida a un soldado.

Francisco Guardia Raidó, 25 pesetas, por fumar dentro de la Iglesia.

EN EL PRESENTE MES

Francisca Florensa Ollé, 5.000 pesetas, por antecedentes izquierdistas, concomitancia con elementos rojos, desafecta a la causa Nacional y manifestaciones contrarias a ella y a nuestro Ejército.

Francisca Vilella Florensa, 250 pesetas, por haber escrito una carta en que se vierten conceptos en contra de nuestra Gloriosa Aviación.

Magdalena Vilella Florensa, 250 pesetas, por id. id. id. que la anterior.

Carmen Satorra, 15 pesetas, por no guardar el debido respeto a un Agente de la autoridad.

Faustino Pérez, 25 pesetas, por tener abierto el establecimiento después de la hora prevenida por la autoridad.

Ramón Olibar Marvernal, 250 pesetas, por id. id. id.

Francisco Vidal González, 25 pesetas, por id. id. id.

Francisco Barbé Pllat, 250 pesetas, por no cumplir lo prevenido sobre la entrega de billetes rojos.

Concepción Sanuy Martí, 250 pesetas, por elevar los precios de la leche y tratar mal a la clientela.

Francisca Salué Calderó, 250 pesetas, por dar pruebas de simpatizar con los rojos y no facilitar la labor de la Justicia.

Agustín Erolas Pelegrí, 250 pesetas, por id. id.

Enrique Foixent Escuert, 15 pesetas, porque alegando ignorancia, no cumplió órdenes del señor Comandante Militar.

Josefa Beltrán Mangues, por id. id.

La proximidad del frente no es motivo para que cierren tiendas y se pongan precios abusivos

Manifestaciones del Sr. Delegado de Orden Público

Al hacer nuestra diaria información el Sr. Delegado de Orden Público ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Estoy dispuesto—ha comenzado diciendo—a proceder con todo rigor, contra aquellos que no cumplan las órdenes emanadas de las autoridades militares o civiles. Deben convencerse que la ciudad está pasando circunstancias especiales.

—¿La proximidad del frente—atajamos nosotros?

—Sí—contesta amable el señor Delegado—lo cual no quiere decir, pongamos por ejemplo, que sin más, ni más, se cierren tiendas, ni se pongan precios abusivos. Se deben convencer que estamos en un régimen nuevo. Me duele en extremo tener que sancionar, pues desearía que se hicieran cargo de los momentos.

Pero, para ejemplaridad, ahí

Ayuntamiento

HACIA LA REORGANIZACIÓN DE LA GUARDIA MUNICIPAL.

El próximo lunes, a las seis de la tarde, se celebrará sesión de pleno ordinaria, para tratar sobre la reorganización definitiva de la Guardia Urbana Municipal.

Gobierno Civil

LA JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS APROBO DISTINTAS RELACIONES DE PRECIOS.

La Comisión Permanente de la Junta Provincial de Abastos en la sesión celebrada últimamente aprobó distintas relaciones de precios, que deben regir provisionalmente, referidas a las industrias y comercios que se detallan a continuación: Antonio Nebot, Casa Pifarré, Miguel Mestres, Teresa Soler, José Monrabá, José Arará, Bar Soriano, Carmen Tarroc, Droguería Barrio, Isidro Pujol, Luis Oliva, Francisco Nadal, Ramón Tarruella.

Además se fijarán precios a una factura del comerciante D. Domingo Roc.

Quedó autorizado un aumento de 2 pesetas por 100 gaseosas a Juan Salvat.

Se propuso multa de 50 pesetas y el cartel de castigo contra Amadeo Bordialba por venta precios abusivos.

Para que los niños humildes no crezcan con rencores contra una sociedad que ignora su llanto, para que todas las madres bendigan el nombre de España,

Suscribe una Ficha Azul de AUXILIO SOCIAL